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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Incrementarían penas a funcionarios en delitos en razón de género 
En el Congreso de Michoacán se buscan incrementar las penas a funcionarios que 
participen en delitos contra mujeres en razón de género. La reforma se plantea tras lo 
acontecido en la Ciudad de México con el caso del feminicidio de la joven Monserrat Juárez 
Gómez. La iniciativa ya fue presentada ante el Pleno del Congreso por la diputada panista, 
Mónica Larisa Pérez Campos quien, plantea incrementar hasta en la mitad, la pena contra 
servidores públicos que incurran en delitos contra la administración de justicia, cuando el 
delito de que se trate sea cometido en contra de una mujer en razón de género. “Montserrat 
Juárez Gómez, era una joven de tan solo 25 años de edad, que perdió la vida en manos de 
su pareja y que, en complicidad con su familia, y con las autoridades encargadas de la 
prevención y persecución de los delitos, pretendía pasar como una muerte natural y no 
como un feminicidio con todas y cada una de sus consecuencias”, apunta Larisa Pérez. 
 
Prevé Congreso autorizar deuda para obra a 4 municipios  
A 10 meses del relevo institucional en los ayuntamientos y en pleno proceso electoral, el 
Congreso del Estado prevé autorizar a los presidentes municipales de Senguio, Lagunillas, 
Tuzantla y Zitácuaro contratar créditos para realizar obras. El presidente de las comisiones 
unidas de Programación, Presupuesto y cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública, 
Marco Polo Aguirre, dijo que se está preparando un paquete para autorizar las peticiones 
de los ediles en el que probablemente se incluya a Senguio porque apenas la semana 
pasada se les turnó la iniciativa que envió la presidente municipal. El diputado sin partido 
consideró que no es que hayan dejado para el último momento la contratación de créditos 
para realizar obras y las deudas las paguen los que siguen, porque los trámites llevan 
tiempo y más bien estarían allanando el camino a quien los suceda para que inicien con la 
realización de obras en beneficio social y adquieran equipo para garantizar la prestación de 
servicios.  
 
Sin aclarar, 316.3 mdp en informe de obra 2022 de Ramírez Bedolla  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, no ha respondido a las 
observaciones hechas por el Congreso de Michoacán al informe 2022 de obra pública, en 
que se pidió aclarar el gasto de 316 millones 321 mil 356 pesos para seis obras, y aclarar 
la presunta duplicidad de montos en dos de ellas. Entrevistada este viernes, la diputada 
María Guadalupe Díaz Chagoya, del PRD, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, 
Obra Pública y Vivienda, de la 75 Legislatura de Michoacán, recordó que una de las 
observaciones era la duplicidad de montos con relación al ejercicio inmediato anterior, que 
encabezó el exgobernador Silvano Aureoles Conejo. Cuando nos tocó revisar la glosa de 
2022, yo como presidenta de la Comisión y con la firma de los demás integrantes, solicité 
al Ejecutivo, nos explicara sobre unos fondos y unas obras, y al día de hoy no me han 
contestado el oficio, entonces, pues podemos pedir información, pero no llega, podríamos 
llamar a comparecer al secretario de Obras Públicas, pero no pasaría la propuesta porque 
somos 20 y 20, estamos divididos, como oposición nunca nos acompañarían”.  
 
Mientras gobierno da abrazos, niños y mujeres reciben balazos: Ivonne Pantoja 
Mientras el gobierno da abrazos, “nuestros niños y mujeres reciben los balazos”, condenó 
la presidenta del Congreso de Michoacán, Ivonne Pantoja Abascal para quien, resulta 
urgente se revise la estrategia de seguridad en vez de estar pensando en candidaturas para 
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las elecciones. Ivonne Pantoja es diputada por el Distrito de Zamora, en donde el pasado 
martes en donde un grupo de danzantes ensayaba con miras al 12 de diciembre, cuando 
fue víctima de un ataque a balazos, lo que dejó nueve personas heridas, entre ellas tres 
niños: dos de tres años y uno de un año La legisladora manifestó su preocupación por lo 
ocurrido en Zamora, “así como toda la violencia que se está viviendo. “Es lamentable que 
niños de uno o tres años salgan baleados junto con sus familias porque están saliendo a 
ensayar, eso es lo que me preocupa, que no se está llevando a cabo una estrategia, que 
mientras el gobierno da abrazos, nuestros niños y mujeres reciben los balazos, eso es lo 
que me preocupa 
 
Por un tema local, no puede arriesgarse uno nacional: Villanueva 
Por un tema local, no puede arriesgarse uno nacional, considera la legisladora Andrea 
Villanueva Cano a propósito de la polémica generada entre PAN, PRI y PRD por la votación 
de los legisladores albiazules para la designación del nuevo Auditor Superior de Michoacán. 
“Nosotros como grupo parlamentario tomamos esta decisión, hemos estado en 
comunicación con nuestro partido y ellos nos dijeron, ustedes voten en unidad, pero en 
ningún momento se nos dijo voten de esta u otra manera, siempre nos han dado la 
autonomía para votar conforme nosotros lo establezcamos en el grupo parlamentario”. 
Apuntó que la discusión que se traen los partidos integrantes de la Alianza, es un pleito 
entre las dirigencias. 
 
Sugiere De los Santos Torres, hacer un «tendedero del acoso» en el Congreso 
de Michoacán 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos Torres, 
reconoció la necesidad de implementar en el Congreso de Michoacán, herramientas para 
que las trabajadoras que hayan sufrido algún tipo de acoso sexual, denuncien. Lo anterior 
trasciende ante un supuesto caso de acoso por parte de un diputado hacia una empleada 
del Congreso y que la panista Andrea Villanueva Cano mencionó, no es el único precedente 
en este tipo de temas. «Es muy lamentable escuchar o saber que hay trabajadoras del 
congreso o que hasta las mismas diputadas pueden ser acosadas, yo las invitaría a poner 
las denuncias y sí creo que debemos de tomar medidas más duras», mencionó De los 
Santos Torres. 
 
Colocar buzón naranja para denunciar casos de acoso en el Congreso: Adriana 
Hernández 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández Íñiguez, 
reconoció la falta de un «buzón naranja» a través del cual, las trabajadoras del Congreso 
de Michoacán puedan denunciar de forma anónima si fueron víctimas de acoso sexual por 
parte de algún compañero, e incluso, por parte de un diputado. Y es que por un lado 
reconoció las denuncias formales como la mejor forma de combatir el acoso sexual, sin 
embargo, dijo, algunas mujeres prefieren quedar en el anonimato. Insistió en que las 
denuncias ante la Fiscalía de Justicia de Michoacán, es necesaria: «Hay ver la posibilidad 
de la creación de un buzón como se ha instalado en organismos autónomos porque 
efectivamente es algo delicado y que les da pena denunciar, yo lo que les digo es que no 
deben de callarse nada, al contrario se debe denunciar porque no debe haber impunidad ni 
se debe dejar pasar por alto una acción de estas, sea quien sea». 
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Solicita Senguio a Congreso contratación de un crédito por más de 6 mdp  
El municipio de Senguio solicitó al Congreso del Estado le autorice la contratación de un 
crédito por seis millones 661 mil 800 pesos, a pagar en 10 años, de acuerdo con la iniciativa 
presentada por la presidente municipal María Alejandra Vanegas Ríos. El destino de la 
deuda a contratar sería para la construcción de la barda perimetral del panteón municipal, 
para establecer los límites del terreno, lo que permitirá contar con más espacio, para 
albergar más nichos funerarios, lo que implica importantes ahorros en cuanto a traslados y 
búsqueda de espacios, se señala en la solicitud. Se indica en el documento que los recursos 
que se obtengan por el cobro de los derechos por el uso del panteón se apliquen para 
cubrir, desde la tesorería municipal, la operación y mantenimiento del mismo, sin que 
puedan destinarse tales recursos como fuente de pago del financiamiento. 
 
Boletines: 
 
Determina 75 Legislatura que delitos sexuales contra menores ya no prescribirán en 
Michoacán 
 
Creará 75 Legislatura Fondo de apoyo para menores con heridas por quemaduras 
 
Derechos de la mujer avanzan con modificaciones en materia de Parto Respetado y 
Lactancia Materna: Brenda Fraga 
 
75 Legislatura mejora políticas de atención en la Ley Estatal de Salud 
 
Entrega Víctor Zurita cemento a familias de la colonia Buenos Aires 
 
Con todo éxito concluye el Primer Taller de Elaboración de Flores de Papel: Mónica 
Valdez 
 
Urgente combatir la contaminación ambiental por la industria: Víctor Manríquez 
 
Son las víctimas las que sufren la decisión de la 4T al desaparecer el Fonden: Julieta 
Gallardo 
 
Debemos consolidar la cultura de respeto y no violencia hacia la mujer: Gloria Tapia 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Reiteran líderes de Morena, llamado a que haya piso parejo en definición de 
candidaturas 
Liderazgos de Morena reiteraron el llamado a que haya piso parejo en la definición de las 
candidaturas al Senador, diputaciones y presidencias municipales, además de convocar a 
que “quienes caminan solos” sumen los esfuerzos para impulsar a Claudia Sheinbaum 
Pardo como candidata del partido a la presidencia de México. El exgobernador Leonel 
Godoy Rangel, aseguró que no hay fractura al interior del Partido Guinda y señaló que junto 
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con Raúl Morón, Fidel Calderón y Roberto Pantoja Arzola, buscan que “los principios 
democráticos imperen en los partidos donde han militado” como en el PRD y Morena. 
 
Retiran llamado a la unidad de Morena, ante definición de candidaturas 
Con el fin sumar esfuerzos para lograr que Claudia Sheinbaum Pardo, gane las elecciones 
para la presidencia de la Réplica, cuatro expresiones de Morena y la dirigencia estatal del 
PT, participaron en una reunión estatal de unidad en defensa de los valores de la 4T. La 
reunión fue encabezada por el federal de Morena, Leonel Godoy Rangel;  el ex candidato 
a la gubernatura Raúl Morón Orozco; el diputado local, Fidel Calderón; el diputado federal 
y dirigente del PT Reginaldo Sandoval, a quienes se sumó  el delegado de la Secretaría del 
Bienestar, Roberto Pantoja Arzola.   
 
Fija INE plazo para excepción a propaganda oficial rumbo a campañas 2024  
El próximo 31 de diciembre de 2023 vencerá el plazo para la presentación de solicitudes de 
propaganda gubernamental al Instituto Nacional Electoral (INE), y evitar incurrir en 
violaciones a la norma electoral durante la veda por campañas electorales. El vocal 
ejecutivo de la Junta Local del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, recordó 
que desde 2006 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación puso candados a 
la intromisión de los poderes públicos en las campañas electorales.  
 
Vulnerables a narcoelección, 3 distritos 2024, alertan ante Segob  
Durante la Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral 2023-2024, 
celebrada este jueves, se señalaron tres distritos como los más preocupantes por su 
situación de inseguridad. Esta tercera Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso 
Electoral 2023-2024 se llevó a cabo con la presencia del secretario de Gobierno, Elías 
Ibarra Torres, órganos electorales y presidentes o representantes de los 11 partidos 
políticos que postularán candidaturas en las elecciones de 2024. 
 
Carlos Torres Piña confirma que buscará ser candidato a Senador por Morena 
El exsecretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, se registrará como aspirante a la 
candidatura del Senado de la República por Morena el próximo 1 de noviembre, fecha en 
que el partido guinda abrirá la convocatoria correspondiente. Dijo esto al recordar que 
existen reformas pendientes de aprobar como la Eléctrica, la Electoral y la del Poder 
Judicial, que deben volverse a promover, pero para ello resaltó la necesidad de que Morena 
y sus aliados fortalezcan su presencia de la Cámara de Diputados y el Senado de la 
República.  
 
Candidaturas en Morena se determinarán por encuestas, y no por la creación de 
comités: Godoy 
El diputado federal y actual Coordinador de Claudia Sheinbaum en la cuarta 
circunscripción, Leonel Godoy Rangel expresó su pleno respaldo a las aspiraciones 
de Raúl Morón Orozco en el próximo proceso electoral, incluso sugiriendo la posibilidad de 
una secretaría en el Gobierno de la República, aunado a ello asentó que las candidaturas 
en Morena se determinarán por encuestas y no por la creación de Comités. En entrevista, 
enfatizó que las decisiones sobre los candidatos no se basarán en la cantidad de comités 
que alguien forme. 
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Verdadera representación en el Congreso, la única manera de generar 
contrapesos con el gobierno: PES 
Para el dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, la única 
manera de generar desde el Congreso un verdadero contrapeso con el gobierno de 
Michoacán, es a través de una representación real de los partidos políticos en las curules 
del poder legislativo. Lo anterior al ser cuestionado sobre la elección de Marco Bravo como 
auditor superior de Michoacán, posición sobre la cual, sus dos diputados se abstuvieron de 
votar.  
 
Nadie La Para: Giulianna Bugarini A Llegado A 37 Municipios En 2 Semanas 
La consejera Nacional de Morena, Giulianna Bugarini Torres, ha recorrido 37 municipios del 
estado de Michoacán en tan solo 15 días, con el objetivo de convencer a más michoacanos 
y michoacnas a conformar nuevos comités ciudadanos en defensa de la Cuarta 
Transformación. “Morena es un partido sin dueños, un instrumento de lucha del pueblo. 
Nuestro compromiso es con la transformación y la revolución de conciencias. Estamos 
recorriendo el estado para abrir nuestras puertas a todas y todos los que deseen sumarse 
a esta causa, aportar su pasión, su trabajo y su visión, por que juntos, construiremos un 
Michoacán y un México más justo, inclusivo y solidario”, informó Bugarini Torres. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Propone Bedolla a ArcelorMittal proyecto para sanear y aprovechar aguas residuales 
en LC 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó al director general de ArcelorMittal México, 
Víctor Cairo, un proyecto de saneamiento y aprovechamiento de aguas residuales para uso 
industrial con la construcción y operación de tres plantas de tratamiento en Lázaro 
Cárdenas. El mandatario estatal expuso que el Gobierno de Michoacán cuenta con los 
recursos para ampliar y fortalecer la infraestructura hídrica en este municipio donde, 
actualmente, se tienen dos plantas tratadoras de aguas residuales.  
 
Con 24.6 mdp, SCOP construye centro para tratar residuos de 6 municipios y una 
localidad 
Con el objetivo de desarrollar un espacio adecuado para el tratamiento de los residuos 
sólidos, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) invierte 24.6 millones 
de pesos en la construcción del Centro Intermunicipal para el Tratamiento Integral de 
Residuos Sólidos (CITIRS) del municipio de Uruapan. Los recursos provienen del Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faeispum), en su vertiente regional, para la construcción de celdas de disposición final en 
un terreno de dos hectáreas, además de una fosa de lixiviados (sustancias líquidas que 
generan los residuos) de 625 metros cuadrados.  
 
Bedolla: Michoacán Es Seguro Para Los Turistas, Viene La Mejor Época 
El gobernador del estado mencionó no ser necesario blindar el estado para la noche de 
muertos, pues las carreteras y Michoacán en general es seguro para transitar. El 
gobernador del Estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, negó el hecho de que la 
entidad federativa deba ser blindada para las celebraciones del día de muertos, en algunos 
pueblos mágicos. 
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Migrantes michoacanos podrán tener mejores oportunidades laborales 
La comunidad de migrantes michoacanos podrán acceder a mejores oportunidades 
laborales, ahora que se inició la capacitación y certificación que en Los Ángeles le imparte 
el Instituto de Capacitación para el Trabajo (Icatmi), a propuesta e impulso del Consejo 
Económico y Social de Michoacán (Cesmich). Al respecto, Eduardo Orihuela Estefan 
presidente del Cesmich, indicó que con la firma del convenio entre la Cámara Internacional 
de Comercio de los Ángeles y el Consejo, se logrará fortalecer la colaboración internacional 
en beneficio los michoacanos que buscan mejores oportunidades en Estados Unidos de 
Norteamérica.  
 
Tras Balacera En Hanna, Segob Afirma: «Sin Control Antros Y Bares De Morelia» 
Los antros y bares de Morelia siguen sin control, no hay regulación y mucho menos 
seguridad, afirmó el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres. En entrevista luego de una 
nueva balacera en el bar “Hanna” en Altozano, el encargado de la política interna refirió que 
es necesario que existan revisiones permanente a de la operación de los antros y bares. 
Requerimos medidas de seguridad coordinadas y en donde se puedan hacer revisiones 
puntuales”, afirmó. 
 
Los nombres prohibidos por el Registro Civil de Michoacán 
Existe una lista de 61 nombres que supuestamente están prohibidos por el Registro Civil 
de México y el de Michoacán, con el fin de evitar situaciones de bullyng contra las niñas, 
los niños y jóvenes que los porten, ¿la conoces? Al respecto, el artículo 56 del Código 
Familiar para el estado de Michoacán de Ocampo, contenido en el capítulo II sobre Actas 
de Nacimiento, indica que “el oficial del Registro Civil exhortará a quien presente al menor 
para su registro a que el nombre propio que vaya a otorgarle no sea peyorativo, 
discriminatorio, infamante, denigrante o carente de significado”.  
 
Tras Checo Pérez, también Ramírez Bedolla se despista en GP de México  
Pese a la crisis de inseguridad que priva en Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, quien en su discurso replica la pregonada austeridad de la 4T, acudió al autódromo 
Hermanos Rodríguez, a la carrera automotriz del Gran Premio de México, uno de los 
eventos más exclusivos de la Fórmula 1. En un video publicado por Grupo Reforma este 
domingo, se observa a Ramírez Bedolla junto con una mujer que parece ser su esposa, 
Grisel Tello, abandonar el recinto, y aunque se le pregunta que cuánto dinero invirtió en el 
evento, el Gobernador no responde, continúa caminando y se limita a celebrar que Checo 
Pérez “lo dio todo”.  
 
Piden concesionarios ser tomados encuentra en evolución del transporte  
No hay temor a los cambios dentro del transporte público del colectivo o urbano a los de 
traslado masivo, pero sí la necesidad de informar sobre los mecanismos de participación 
de los concesionarios en el proceso.  “En Morelia, los cambios en el transporte ha sido lento 
y circular, pasando del uso de combis, coches como colectivos y taxis, que brindaban 
ambos servicios según el horario, después el Gobierno implementó el uso de camiones 
barracudas y finalmente se volvió a las combis, por lo que debe de haber una modificación 
sustancial en los medios de transporte”, declaró el líder de la ruta Gris, Fernando Orozco 
Miranda.   
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#Michoacán Recibe A 1ros Pacientes De Guerrero Afectados Por ‘Otis’ 
A través de las dos ambulancias aéreas que envió el Gobierno de Michoacán al estado de 
Guerrero para atender a los afectados del huracán Otis, se realizó el traslado de los 
primeros dos pacientes al Hospital Infantil de Morelia “Eva Sámano de López”, para ser 
atendidos por un grupo interdisciplinario de pediatras. Se trata de dos menores de nueve y 
diez años de edad respectivamente, que ya reciben atención médica por anemia aplástica 
y sospecha de Guillán Barré, los que fueron traslalados a Morelia desde el Hospital General 
de Acapulco “El Quemado”, con el apoyo del personal del Centro Regulador de Urgencias 
Médicas (CRUM); ambos se reportan estables y en protocolo de estudio. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Llama DIF Morelia a donar cobijas a partir del 8 de noviembre 
Con la consigna de que “las cobijas nunca sobran”, ya se abrirá la recolección de ellas con 
la campaña “Cobijemos Morelia”, con la idea de empezar un mes antes que el año pasado. 
El director municipal del DIF de Morelia, José Manuel Álvarez Lucio, informó que se 
adelantó el proceso para la donación de cobijas por lo que se propone empezar a llevarlas 
a partir del 8 de noviembre, “estamos a dos semanas de entregar para que nos donen”.  
 
Rechaza Sedatu financiar obra deportiva para Morelia 
Al menos 26 millones de pesos buscará obtener el Instituto Municipal de Cultura Física y 
Deporte (Imcufide) en 2024, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), para llevar a cabo mejoras de la infraestructura física deportiva en Morelia. La 
titular de la instancia, Verónica Zamudio Ibarra, detalló que este año se solicitaron recursos 
para la realización de 45 proyectos, pero únicamente de 6 a 8 resultaron calificados como 
viables por la dependencia federal.  
 
Obras del Faeispum 2023 siguen pendientes en Morelia 
Las obras previstas para ser solventadas por el Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) podrían ser transferidas a 
2024, indicó el secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia. Explicó que se 
espera recibir alrededor de 160 millones de pesos, a través de un crédito a corto plazo, para 
la realización de aquellos proyectos que, por la no ministración de los recursos Faeispum, 
quedaron sin fuente de financiamiento.  
 
Entregará Morelia hasta 250 prótesis mamarias externas 
Entre 60 y 70 prótesis mamarias externas ofrece el Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) en Morelia a mujeres supervivientes de cáncer de mama, refirió el titular de 
la instancia, José Manuel Álvarez Lucio. Detalló que con motivo de la conmemoración del 
Día de Lucha contra el Cáncer de Mama, el municipio otorgó 120 prótesis, equivalentes a 
una inversión por 200 mil pesos.  
 
De manera ilegal, pretenden adjudicarse zona federal en el arroyo La Joya, denuncian 
El arroyo La Joya, un tributario del Arroyo de Tierras, que a su vez es un elemento crucial 
para el abastecimiento del Río Grande de Morelia, se encuentra en una situación 
preocupante. Desde hace un año, una sección ha sido impactada negativamente por la 
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construcción de un colector de aguas negras y por el vertido ilegal de escombros por parte 
de camiones en el área verde adyacente.  
 
Bajo investigación panteón El Vergel municipal por daños de casi 2 mdp 
La Contraloría de Morelia ha iniciado una investigación sobre la administración municipal 
que gobernó en el período 2018-2021, bajo la dirección de Raúl Morón Orozco. La razón 
detrás de esta pesquisa se centra en alegados perjuicios al erario público derivados de 
deficiencias en la construcción de una obra en el panteón municipal del Vergel. 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, el Secretario de Servicios Públicos Municipales, estima 
que los daños ascendieron a una suma de aproximadamente 1.9 millones de pesos, debido 
a que al menos 150 nichos no resistieron la presión de la tierra, presentando problemas.  
 
Espera SEFECO cerrar el año con la meta de 100 eventos realizados 
La secretaria de Fomento Económico de Morelia, Guadalupe Herrera Calderón, confió en 
cerrar el 2023 con la meta de 100 eventos realizados a lo largo del año, entre festivales 
foros y congresos. Lo anterior, luego de adelantar que a la fecha se tienen 
aproximadamente 80 eventos realizados y en los meses de noviembre y diciembre también 
se tendrán diversos eventos que en su momento se estarán dando a conocer.  
 
Con olor a cempasúchil, Morelia se alista a recibir sus ánimas 
La flaca adelantó su visita y alegre se pasea por las calles de Morelia, en donde el color 
naranja de la flor de cempasúchil comienza a adornar a la capital michoacana previo a la 
celebración de Noche de Muertos. La plaza de Armas ha sido el epicentro donde los turistas 
y por los propios morelianos, han aprovechado para tomarse la foto del recuerdo en uno de 
los altares monumentales que se colocaron, y que fueron elaborados por jóvenes 
universitarios, así como los tapetes que también adornan el centro. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
La CNTE en Michoacán insiste en exigencia de que autoridad respete los acuerdos 
Esta semana diversas expresiones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) realizaron movilizaciones; además de los bloqueos a vialidades s llevo 
a cabo la toma de las oficinas centrales de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
por la expresión Rosa, mientras que el ala identificada con el color azul tomó por separado 
las oficinas de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de las Maestras y los 
Maestros(UESICAMM). Ambas acciones, aunque independientes, tienen más o menos los 
mismos puntos en común: el tema de contratación de docentes en escuelas donde se ha 
documentado que sí hacen falta, pese a las versiones oficialistas que intentan negarlo, así 
como el pago de eventuales, que son en realidad trabajadores que llevan desempeñándose 
de esta forma más de cuatro años y la autoridad estatal ha intentado desconocer.  
 
Icatmi capacitará a conductores de autotransporte 
El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi) presentó 
a empresarios y funcionarios municipales de Zamora, el programa del Centro de 
Capacitación para Conductores de Servicio de Autotransportes (Cetransporta), que se 
impartirá en el plantel Zamora. En compañía del secretario de Desarrollo Económico 
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(Sedeco), Claudio Méndez Fernández, la directora general del Icatmi, Paula Espinosa 
Barrientos, presentó el programa de los cursos a ofertarse para la obtención de la licencia 
de transporte federal de carga tipo B y C, donde se encuentra el simulador de tractocamión, 
con una inversión de un millón 800 mil pesos, para realizar las prácticas de conducción. 
 
En 2024, presupuestados 40.5 mdp para investigación y publicación de libros: 
rectora UMSNH 
La rectora de la Universidad Michoacana, Yarabí Ávila González anunció que para el 
próximo año se destinarán 40.5 millones de pesos para la investigación y publicación de 
libros en la institución. Este significativo aumento demuestra un enfoque estratégico hacia 
la calidad y la innovación en la investigación académica, destacó.  
 
Solamente 20 de los mil 16 maestros que no justificaron inicialmente su centros de 
trabajo, pertenecen a la CNTE azul 
Son 20 los profesores de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE), que dirige la profesora Eva Hinojosa Tera, tuvieron alguna 
“irregularidad” en el pase de lista que mandató a la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), la Auditoría Superior de la Federación. Hasta hoy, esos 20 maestros tienen retenido 
su salario en la Secretaría de Educación en el Estado; sin embargo, a decir de Hinojosa 
Tera, en la semana se hará lo conducente para demostrar que sí están trabajando y que sí 
pertenecen de manera formal al sistema educativo.  
 
Hay acoso en la UMSNH; alumnos y maestros no denuncian por miedo 
El miedo y el temor a represalias, es el principal obstáculo con el que se encuentran 
alumnas, alumnos, maestras y maestros, incluso trabajadores administrativos, para 
denunciar los casos de acoso al interior de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), consideró la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González. Lo cual significa, 
que el acoso tanto laboral, el estudiantil y sobre todo el sexual, es una práctica no 
erradicada en la Casa de Hidalgo. Que desde el rectorado anterior reporta entre 70 y 75 
casos de acoso sexual de maestros hacia alumnas, de maestros a maestras y de maestros 
a trabajadores, así como de alumnos a alumnas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Atenderán heridos por huracán "Otis" en Michoacán 
Cuatro hospitales de Michoacán recibirán y atenderán personas heridas por el paso del 
huracán "Otis" en Acapulco, Guerrero, informó la Secretaría de Salud estatal. Los servicios 
médicos los ofrecerán el Hospital de la Mujer, General Dr. Miguel Silva e Infantil, además 
del Hospital General de Lázaro Cárdenas, el cual cuenta con 71 camas: 60 censables, siete 
en el área de urgencias y cuatro más en la zona pediátrica.  
 
Ante bajas temperaturas, SSM refuerza acciones preventivas 
Derivado de las bajas temperaturas que empiezan a presentarse en la entidad, la Secretaría 
de Salud en Michoacán (SSM), refuerza las acciones de prevención y promoción en salud; 
así como la vigilancia epidemiológica, con el propósito de evitar incremento de 
enfermedades de las vías respiratorias en la población. En temporada de frío los casos de 
infecciones respiratorias agudas registran incremento hasta de un 10 por ciento, 
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comportamiento esperado dentro de los parámetros epidemiológicos; sin embargo, la 
institución ya se encuentra lista para cuidar y proteger la salud de la población.  
 
Octubre mes del año más productivo en procuración y donación de órganos: SSM 
Con la procuración de dos riñones, dos córneas, hígado, tejido y músculo esquelético 
registradas hace una semana, octubre es el mes con mayor donaciones de órganos en 
Hospitales de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Con esta procuración 
multiorgánica realizada en el Hospital General “Dr. Miguel Silva”, son ya 28 riñones 
trasplantados en este 2023, en las unidades médicas de la SSM, donde gracias a la 
donación de una mujer de 60 años con muerte encefálica, se logró cambiar y mejorar la 
salud de dos michoacanas.  
 
SSM gestiona para que se respete el presupuesto de la dependencia para 2024 
Previo a que se presente la propuesta de presupuesto de 2024, la titular de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), Belinda Iturbe Díaz, mencionó que trabajan en las gestiones 
para que el presupuesto estatal se mantenga igual y no haya reducciones para el siguiente 
año. En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria estatal refirió que el año 
pasado se aprobaron aproximadamente 10 mil millones de pesos para la dependencia, por 
ello, "estamos trabajando para que nos respeten, siempre nos han dicho que la salud es 
prioritaria". 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Rescatan bomberos michoacanos 5 cuerpos en Acapulco  
La brigada del cuerpo de Bomberos del municipio de Zitácuaro, Michoacán acudieron a 
prestar ayuda al puerto de Acapulco y en esas labores lograron el lamentable rescate de 
una familia que pereció entre las piedras y lodo originadas por el paso del Huracán Otis. 
Los hechos ocurrieron en la colonia 20 de noviembre en Acapulco donde al arribar al lugar 
se visualizó un domicilio con severas afectaciones por el lodo y varias rocas. 
 
Disparan Contra Bar Hanna; Hay Cuatro Detenidos Y Un Cuerno De Chivo Asegurado 
Durante la madrugada de este domingo, sujetos armados dispararon contra el bar Hanna, 
ubicado en la zona de Altozano, afortunadamente no hubo lesionados, solo daños 
materiales. Posteriormente, elementos de la Policía Morelia detuvieron a cuatro 
individuos que presuntamente realizaron las detonaciones contra el referido 
negocio, informaron autoridades policiales.  
 
Se registra noche violenta este sábado en Morelia  
Paramédicos locales confirman que el segundo hombre baleado en la salida a Charo, 
falleció a causa de las heridas, y mientras brindaban apoyo a la víctima un tercer civil fue 
baleado, esta vez en la colonia Industrial.  En el primer caso, el hombre fue atacado cuando 
se encontraba con su amigo en la calle de Fray Sebastián de Aparicio, cerca del Oxxo.   
 
Morelia: balean a un joven en la colonia Morelos  
Hombres vestidos de negro balearon a un joven de 28 años en la colonia Morelos; la 
víctima fue trasladada al hospital por los paramédicos locales. José de Jesús P., fue 
sorprendido por los agresores en el cruce de las calles Unión e Independencia y Libertad, 
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de la colonia ya referida, esto a unas cuadras de la calle donde un hombre fue asesinado a 
inicios de semana.  
  
Michoacán Escolta Primo De Diputado Paco Huacuz Baleado En Intento De Secuestro 
Un primo del diputado federal Paco Huacus, quien también es su primo, resultó herido al 
repeler una agresión a balazos, en la que el afectado señala que delincuentes intentaron 
privarlo de su libertad, en la ciudad de Apatzingán. Respecto al caso se pudo conocer que 
el hecho tuvo lugar la madrugada de este domingo, en la calle Fray Servando Teresa de 
Mier, de la colonia Adolfo Ruiz Cortines, donde se realizaba un convivio familiar. 
 
#Apatzingan Chavo Es Asesinado En La Colonia 22 De Octubre 
Un adolescente fue privado de la vida con disparos de arma de fuego en las inmediaciones 
de la colonia 22 de Octubre, en esta demarcación de Apatzingán. El violento hecho fue 
reportado cerca de las 18:30 horas cuando el ofendido se encontraba sobre la calle Donato 
Bravo Izquierdo esquina con Pedro José Bermeo, donde fue interceptado por delincuentes 
que le dispararon sin motivo aparente. 
 


